
第 64回熊本県精神保健福祉士協会定例研修会アンケート集計結果 

 

Q１ あなたの状況についてお伺いします。 

 

 



 

 

 

 

 

（２）アンケートに回答された方のみお答えください。 

 

   1 分かりやすかった                 4 分かりにくかった 

    （以下、Q2(2)における質問項目は全て同じ） 



 

今回質問した項目以外に加えてほしい項目があれば、ご記入ください。1 件の回答 

・所属機関に他にどう職種の方がどのくらいいるか。 

 

 

Q3 研修内容についてお伺いします。 

 

    1 有意義だった。              4 あまり意義を感じなかった。 

   （以下、Q3における質問項目は全て同じ） 

 

その他内容への感想等、自由にお答えください。 7 件の回答 

・様々なお話を伺うことができて、貴重な時間でした。 

・いつも思っていたことを話せて良かったです 

・3 役の個人的な思いを聴く機会はあまりなかったため、身近に感じた。 

・精神保健福祉士が国家資格になったプロセスをぜひ改めてお聞きしたいと思いまし

た。その際には、非会員の方も聞ける形だといいのではないでしょうか。 



・会について、活発な意見交換ができてよかったと思います！地域ごとのつながりでき

る仕組みを作って行ければと思います 

・自分自身の原点は当事者さんへのアプローチからだったと思い出させてくれました。

今は管理者で、立場は違えど、決して忘れてはならないですね。 

・こういった機会を増やしてほしい 

 

 

その他、内容への感想等、自由にお答えください。9 件の回答 

・ひとグループの人数もちょうどよく話やすかった。 

・同じ圏域の中で様々な職種の方達と話しが出来たので良かったです。 

・協会についての他会員や役員の思いが分かってよかったです。 

・会長、非会員の皆さんの意見を聞けて、改めて考える機会となりました 

・若い方たちの視点や意見は今後の仕事の参考になりました。 

・三役さんへのインタビューを聞いて、自分が感じたことを共有する場面、グループワ

ークの設定は面白いと思いました。 

ただ、研修としては長丁場になってしまうのと、休憩が入らないのはややしんどいか

と思います。 

・少人数で話しやすかったです。 

・同じ圏域で、職域の違う分野の精神保健福祉士との交流が出来たのは良かった。 

 



 

その他、内容への感想等、自由にお答えください。7 件の回答 

・「当事者・家族が望んでできた資格」を改めて考える機会となりました。 

・当事者や家族に焦点を当てることの原点をみつめることに改めて重要性を感じまし

た。 

・会長はじめ理事の皆さん事務局側の意見も聞けて、よかったです 

・今、何をなすべきかを会員に問い、組織の在り方をリフレーミングする試みに共感

し、どう変わってゆくのかと次のステップを見たい気がします。 

・皆さんから出た意見に対して具現化する答えがもう少し聞きたかったです 

・直接、理事の方々に自分たちの考えなど伝えられてよかったです。他のグループの具

体的な案も聞けて良かったです。 

・各グループからの意見で、幾つかの共通事項が浮き彫りにされた中で、特に圏域単位

でのネットワークづくりや研修開催の意見が多く、末端から組織づくりを固めていく

ことも大切だと思いました。 実際現場であっていることを具体的に話しあえたり解決

していきながら連携が広がったり深められていくと思うので、その積み上げが県協会

の活性化や発展につながるのではないかと思いました。 

 



 

その他、内容への感想等、自由にお答えください。6 件の回答 

・年代の差が大きく少し発言しにくかった部分はありましたがファシリの方のサポート

でお話しはできました。 

・グループワークは和気あいあいと話せて楽しかった。 

・初めて？地域ごとのグループワークだったと思います！知っている顔で、皆さん気軽

に話せ、自分の振り返り、新たなご意見が聞けて、よかったと思います 

・心に響くところは世代を問わず、同じなんですね。同じ職域というのもあるのでしょ

うが、皆さんの話はこころを温かく包んでくれました。 

・時間が短かった。 

・Ｐ協会やホームページ、研修方法など、改めてどうしたら参加者が増えるか、皆んな

で考える事ができて良かったです。 

 

Q4 研修運営についてお伺いします。 

 

    1 短かった                        4 長かった 



 

 

Q5 その他、教育研修委員会等へ自由な御意見をお願いします。11 件の回答 

・Twitter、インスタなどを活用した情報発信だと身近かなと、感じました。 

・日頃から理事の方々、委員の方々には、協会運営や研修企画など、大変お世話になっ

ております。 今回、会員や非会員の声を吸い上げ、また今後の組織強化に繋げるた

め、本当に有意義な時間となりました。ありがとうございました。 

・対話する中で、いろいろな考えが膨らんだ。それぞれの思いや考えを共有できる貴重

な機会をもうけていただき、ありがとうございました。みんなで取り組み考えられる

ような協会になっていくことを楽しみに、これからも研修等参加できればと思いま

す。 

・ありがとうございました。この度の研修を経て、私自身も積極的に協会活動や情報収

集に取り組みたいと思うようになりました。 

・これまでない試みで、準備などとても大変だったかと思います。お陰様でとても有意

義な時間でした。理事・運営のスタッフの皆様、本当にありがとうございました。 



・研修の企画、運営、いつもありがとうございます。本日の研修も大変お疲れ様でし

た。 

・PSW 専門性を高められそうな新人研修もお願い致します。 

・いつも良い内容を勉強させてもらい、ありがとうございます！次回の児童関連の研修

会も楽しみに参加させてもらいたいです。研修企画、お疲れ様でした。次回もよろし

くお願いします 

・PSW はまだまだ世の中に認知されているとは言えない。もっともっとできることはあ

るはずです。いろんな視点を大事にするのもいいですが、まずは自分を認めることか

ら始めてください. 

みなさんの頑張りにエールを送ります。今日はありがとうございました。 

・竹下さん、ありがとうございました。 

・今回、意見が出ていたグループ（経験年数、ライフステージ、複数の圏域ごとなど）

ごとの研修（交流会）があると、横のつながりが作りやすく参加しやすいかと思いま

した。 

 


